

LAVAVEIX LES MINES



I.P.N.S.

Info



Lucien Burguet nous a quitté.

Rendons hommage au mineur, à l'homme passionné par son métier. Il était la mémoire active et communicante de sa vie professionnelle et de cette structure sociale des 19^e et 20^e siècles.

Lucien est né le 9 août 1929 à Lavaveix-les-Mines. Le 11 juin 1960, il épouse Da Costa Evelyne. Ils eurent quatre filles, neuf petits-enfants et quatre arrière-petits-enfants. Cette grande famille faisait l'immense bonheur de Lucien et Evelyne.

Sa vie coïncide avec l'histoire atypique de notre commune. Ce métier de mineur, des plus pénibles et à haut risque, Lucien l'a vécu avec réalisme, passion et enthousiasme. Il le présentait comme le plus beau des métiers, se laissant aller à l'idéaliser en ne retenant que ses côtés positifs.

Il s'exprimait simplement avec ses mots, son naturel d'expression et de communication. Il était fier d'exercer ce métier (dès l'âge de 16 ans) et de suivre le chemin tracé par les siens : son grand-père était mineur, son père aussi. Alors il était normal, que le petit-fils et le fils le soient aussi ... L'esprit de famille était fort chez Lucien ! C'était son bonheur et surtout la base de son équilibre.

Lucien se plaisait, dans son exposé sur la présentation de son métier, à mettre en valeur l'esprit de solidarité qui existait dans les entrailles de la terre. « **Nous formions dans cet espace de risques, au cœur de ces veines de charbon, une grande famille. Nous partagions l'effort, parfois le repas d'un collègue mais aussi les peurs des profondeurs** » nous disait-il.

Pour lui ne comptait que l'aspect positif des choses qui se rapprochaient des valeurs, bases de sa personnalité.

De son métier de mineur, il en exprimait le bien vivre : le « travailler ensemble », l'esprit de solidarité, l'entraide et l'abnégation qui caractérisaient la vie des bassins houillers.

Cependant, la réalité était tout autre. Il faisait « deux journées en une » et dans quelles conditions ! Travailler à genoux, affronter les risques d'effondrement, la montée des eaux et les poches de gaz dangereux ... Pour quel salaire ?

Cet esprit d'entraide, Lucien le mettait en application avec ses voisins, anciens mineurs frappés par cette terrible maladie, la Silicose.

Depuis 2007, mon cher Lucien, tu étais avec nous porteur de ce projet de reconversion du site minier. Tu connaissais la richesse de ce patrimoine matériel, immatériel, social, environnemental et paysager. Tu as accompagné les élèves de l'IUP d'Ahun dans leur projet de valorisation du site. Tu as été le fidèle porte-parole de ce passé passionnant et le merveilleux conteur de la vie de ces mineurs. Tu as eu le don de sensibiliser les partenaires (Etat-Région-Département) de l'intérêt à financer nos projets. Tu les as convaincus que l'abandon d'un patrimoine de cette valeur était impossible et même condamnable.

Je me souviens, lorsque tu me disais :

« M. le Maire, vous pouvez compter sur moi, je vous serai toujours fidèle, je serai toujours à vos côtés pour défendre la valorisation et la mémoire de ces espaces miniers ».

Mon cher Lucien, les élus, la population se souviendront des longues années de cette forte collaboration et de notre grande amitié au service de ce projet d'après-mine.

Sommaire	Animations à Lavaveix	Du choix.
	Infos pratiques	Quelques infos pratiques.
	Le budget 2013	Tous les détails à l'intérieur.
	Et à l'école ?	L'année s'avance.

Lavaveix cet été

DATE	NATURE DE LA MANIFESTATION	LIEU	ORGANISATEUR
21.06.2013	Fête de la musique	Place Carnot	Comité des loisirs
04.08.2013	Brocante	Communal	Coron's
24 et 25.08.2013	Balltrap		Comité des loisirs
08.09.2013	Bal	Salle des fêtes	Club des aînés
29.09.2013	Bal	Salle des fêtes	Club des aînés

Fête d'Ouverture **AUX BRAS DES MINEURS**
Salon de Thé & Restaurant
"MIDSUMMER NIGHT"
SOIRÉE DINER-DANSE Samedi 22 Juin 2013 à partir de 19h
À LAVAVEIX LES MINES

Menu
 28€ par pers
 Apéritif:
 Vin rose & canapés
 Entrée:
 mille herbes tomates mozzarella
 Plat:
 Poulet farci au Beurre
 Fromage:
 Sélection de fromages français et anglais
 Dessert:
 "Le Miroir" (Dessert, crème et Chantilly)
 Café et glaciers fait maison

EDAS CHANTEUSE BRITANNIQUE
"SARAH E"
DJ-DANSE

Entrée sur réservation uniquement
Réservations
 réglable d'avance
 Nombre limité
05 55 80 83 49

EXPOSITION
LES HOULLERES D'AHUN
 Office de Tourisme - Ahun
3 juin au 7 juillet 2013
 Lundi au Samedi
 10h à 12h - 14h30 à 18 h
 Tél. 05.55.62.55.93.

En plus de l'exposition, visite du circuit « balade au-dessus de la mine » le :
Le lundi 24 juin 2013 à 15 h
Le vendredi 5 juillet 2013 à 15 h
 Le départ, s'effectue devant la mairie.

Le lundi 15 juillet 2013 visite de l'usine hydroélectrique à 15 h à Ayen ou à 16 h à Chantegrelle.

Infos pratiques



ATTENTION DANGER ! Ne rien jeter dans la cuvette des WC ...

Des personnes, le plus souvent par ignorance, jettent toute sorte d'objets tels que les coton-tige, serviettes et tampons hygiéniques, préservatifs, lingettes ..., dans les toilettes au lieu de les jeter à la poubelle. Cela peut avoir un impact dans les stations d'épuration et sur l'environnement aquatique.

Seul le papier toilette doit être mis dans la cuvette des WC.

Les gros articles comme les serviettes et tampons hygiéniques et plus récemment les lingettes posent des problèmes pour les pompes de relevage et dans la tuyauterie des stations d'épuration. Le coût de ces dégâts est considérable !!!



Et à l'école ?

Comme tous les ans, les enfants ont participé à de nombreuses activités : cinéma, concerts JMF, beaucoup de sport : semi marathon, cross, tournoi de foot, jeux ...

Le loto de l'école s'est déroulé au mois d'avril et a remporté un grand succès. L'équipe tient à remercier :

- les parents d'élèves qui ont aidé,
- les employés communaux qui sont intervenus
- le club des aînés qui a gracieusement prêté son matériel pour le tirage des numéros
- Et notre merveilleuse Cécile qui nous a réalisé de très beaux lots à présenter.

Un chaleureux merci à tous.



Vous avez vu ? Le soleil est revenu ! Pourquoi ? Grâce à nos petits jardiniers de la classe de GS/CP qui, comme tous les ans, ont fleuri le jardin de l'école.

Oui ... il fait beau grâce à eux !!!

Dernière minute

Rappels

Les propriétaires de chien(s) doivent éviter les déjections canines sur les trottoirs. Si c'est « impossible », on peut les ramasser ...

Pour le bien de tous !!!



Que signifie ce panneau ?

Il signifie :



Aux emplacements spécifiés.

Mais, surtout, pour notre commune :

**Pas sur les trottoirs (pensez aux autres, bon sang !!!)
Pas sur la piste cyclable réservée aux vélos, aux promeneurs, aux poussettes, mais sûrement pas aux voitures !!!**

Feu d'artifice à Lavaveix les Mines le 20 juillet 2013